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２７会議録１６号 

 

平成２７年第１０回教育委員会臨時会 

 

開会年月日     平成２７年７月１６日（木） 

場   所     教育委員会室 

 

出 席 者     教育委員会 教育長 河 口   浩 

            同   委 員 外 松 和 子 

            同   委 員 内 藤 幸 子 

            同   委 員 安 藏 誠 市 

            同   委 員 長 島 良 介 

 

議 題 

 １ 議案 

  (1) 議案第３５号  特別支援学級教科用図書の採択について 

 

 ２ 答申 

  (1) 中学校教科書協議会からの答申について 

  (2) 小学校特別支援学級調査委員会および中学校特別支援学級調査委員会からの答申について 

 

開  会     午前  １０時００分 

閉  会     午前  １１時２１分 

 

会議に出席した者の職・氏名 

 

   教育振興部長                 中 村 哲 明 

   こども家庭部長                堀   和 夫 

   教育振興部参事教育総務課長事務取扱      岩 田 高 幸 

     同  教育指導課長            堀 田 直 樹 

   こども家庭部参事子育て支援課長事務取扱    小 暮 文 夫 

 

 

   教育長 

 ただいまから平成２７年第１０回教育委員会臨時会を開催する。長島委員は少し遅れ

るという連絡があったので進めさせていただく。 

 本日の案件は議案１件、答申２件である。 

 初めに会議の進行について確認をさせていただく。 

本日提出されている答申の(1)中学校教科書協議会からの答申について、(2)小学校特

別支援学級調査委員会および中学校特別支援学級調査委員会からの答申については、「練
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馬区立学校教科用図書採択要綱」に基づき非公開で行いたいと思うがいかがか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 では非公開で進めさせていただく。 

 また、特別支援学級教科用図書の採択に係る議案第３５号については案件の一番最後

に行いたいと思う。なお、議案第３５号の採択を決定する審議は公開で行う。 

 

  (1) 中学校教科書協議会からの答申について 

  (2) 小学校特別支援学級調査委員会および中学校特別支援学級調査委員会からの答申について 

 

――非公開で審議―― 

 

   (1) 議案第３５号  特別支援学級教科用図書の採択について 

 
   教育長 

 それでは、これから採決をする。ここからは会議を公開して行う。傍聴の方は入室い

ただきたい。 

 

――傍聴者 入室―― 

 

   教育長 

 今日は傍聴の方が１名いらしている。よろしくお願いする。 

 それでは、議案第３５号 特別支援学級教科用図書の採択についての審議を行う。 

 資料１をごらんいただきたい。各委員からのご意見があればいただければと思う。い

かがか。 

 先ほど答申の説明があった。また、見本本についても、各委員にごらんいただいたと

思う。何かご意見があればいただければと思うがいかがか。 

 

   内藤委員 

 特別支援学級の子供たちは、通常学級に比べて能力的に個人差が大きいと思う。また、

興味・関心の度合いの差も大変大きく、個人による偏りが大きいと思うので、その特徴

をよく捉えた、個に応じた指導が一層必要かと思っている。 

 そのような点からいうと、今日拝見した図書についても、多種多様な視点からの図書

の選択であると受け取った。調査研究の中でも大変すぐれている点が多く列記されてい

る上、教科書として使うときには工夫と配慮が必要であるというコメントもあったので、

現場の先生方にはその辺をよく注意していただいて活用していただければ、今日、展示

されたものについて特に問題はないかと思う。 
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 また、従来から採択していた本は、成果が上がっていたということであった。引き続

き使うということで、これもまた結構だと思う。 

 

   教育長 

 ほかの委員の皆さんはいかがか。 

 

   外松委員 

 今も内藤委員がおっしゃったが、先ほど報告いただいた研究も受けて、特別支援学級

の児童・生徒はまさに一人一人に配慮が必要なお子さんたちだと思う。実際に、子供た

ちの教育に当たってくださっている先生方が、子供たち一人一人の実態に合わせて、こ

のような一般図書が教科書として使うのにいいのではないかという視点で選んでいただ

いている。教科書として使用する際の注意も、先ほど丁寧に報告をいただいた。そうい

う点も十分配慮して、先ほど、実際に私たち委員も教科書をいろいろ見せていただいた

が、子供たちの理解が進むような、興味・関心を持って学習に取り組めるような図書で

あると感じたので、この答申に関しては採択が妥当であると思う。 

 

   安藏委員 

 実生活に非常に結びついた内容が多かった。中には難しい部分もあるが、その辺は選

択しながら使われるにはいいかと思う。 

 

   内藤委員 

 教えるため、また、伝えるために写真などが多く採用され、具体的にわかるような図

書ばかりだったので、これは先生も教えやすいという印象を受けた。 

 

   教育長 

 それではまとめたいと思う。議案第３５号については承認でよろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 

 

   教育長 

 それでは、議案第３５号は承認とする。 

 以上で本日の案件は終了した。 

 最後に、中学校教科用図書の採択についてお諮りする。 

平成２８年度から使用する中学校教科用図書については、本日、教科書協議会から答

申をいただいた。この答申を踏まえて、８月７日に予定されている定例会で採択してま

いりたいと考えているがよろしいか。 

 

   委員一同 

 はい。 
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   教育長 

 ではそのようにしたいと思う。各委員におかれては、それまでに調査研究等をよろし

くお願いする。 

 以上で、平成２７年第１０回教育委員会臨時会を終了する。 


